

Мир грядущего будущего: преодоление системного кризиса современности и место России в новой системе глобальных мировых экономико-правовых отношений (аналитический обзор материалов XVII Международных Лихачевских научных чтений «Глобальный мир: системные сдвиги, вызовы и контуры будущего» (Санкт-Петербург, 18–20 мая 2017 г.))*

Ромашов Роман Анатольевич,

*профессор кафедры теории права и правоохранительной деятельности Санкт-Петербургского гуманитарного университета профсоюзов, доктор юридических наук, профессор, заслуженный деятель науки Российской Федерации
romashov_tgp@mail.ru*

Пасешникова Лариса Алексеевна,

*первый проректор Санкт-Петербургского гуманитарного университета профсоюзов, кандидат юридических наук, профессор
info@gup.ru*

Ковалев Виктор Александрович,

*доцент кафедры теории права и правоохранительной деятельности Санкт-Петербургского гуманитарного университета профсоюзов, кандидат исторических наук
kaf_teor@gup.ru*

В рамках состоявшихся на базе Санкт-Петербургского гуманитарного университета профсоюзов XVII Международных Лихачевских научных чтений были рассмотрены проблемные вопросы, касающиеся восприятия и оценки проблемных аспектов соотношения и взаимодействия цивилизаций и культур в современном глобальном мире. Наряду с диалоговыми формами межкультурных коммуникаций были обозначены наиболее масштабные вызовы и угрозы, обуславливающие углубление международной напряженности и усиление межнациональной и межгосударственной конфронтации. В прозвучавших выступлениях основной акцент был сделан на профилактике потенциальных конфликтов, а также на поиске действенных путей и средств их эффективного разрешения.

Ключевые слова: цивилизация, национальная культура, правовая культура, глобализация, диалог культур, партнерство цивилизаций, многополярный мир, межкультурные коммуникации, альтернативное будущее, страх как инструмент социального развития, социальные и юридические конфликты, общечеловеческие ценности.

The World of the Future: Overcoming a Systemic Crisis of Modern Times, and the Role of Russia in the New System of Global World Economic and Legal Relations (Analytical Review of Materials of the XVII International Likhachev Scientific Readings Global World: Systemic Shifts, Challenges and Contours of the Future, Saint Petersburg: the St. Petersburg University of Humanities and Social Sciences, May 18 to 20, 2017)

Romashov Roman A.

*Professor of the Department of Theory of Law and Law Enforcement of the St. Petersburg University of Humanities and Social Sciences
Doctor of Law
Professor
Honored Scientist of the Russian Federation*

* При реализации проекта «XVII Международные Лихачевские научные чтения» используются средства государственной поддержки, выделенные в качестве гранта в соответствии с Распоряжением Президента Российской Федерации от 5 апреля 2016 г. № 68-рп и на основании конкурса, проведенного Общероссийской общественной организацией «Российский союз ректоров».

Paseshnikova Larisa A.

*First Vice-Rector of the St. Petersburg University of Humanities and Social Sciences
Candidate of Legal Sciences
Professor*

Kovalev Viktor A.

*Assistant Professor of the Department of Theory of Law and Law Enforcement
of the St. Petersburg University of Humanities and Social Sciences
Candidate of Historical Sciences*

Challenging issues relating to the comprehension and assessment of disputable aspects of the correlation and interaction between civilizations and cultures in the modern global world have been reviewed at the XVII International Likhachev Scientific Readings held at the St. Petersburg University of Humanities and Social Sciences. The major challenges and threats predetermining the aggravation of international tension and growth of international and interstate confrontation have been outlined together with the dialogue forms of cross-cultural communications. The speakers have primarily emphasized the prevention of potential conflicts and search of active ways and measures for the efficient conflict resolution.

Key words: *civilization, national culture, legal culture, globalization, dialogue between cultures, partnership between civilizations, multipolar world, cross-cultural communications, alternative future, fear as social development institution, social and legal conflicts, universal human values.*